



AD de la FSTB

Le 17 juin 2005 au centre sportif de Dorigny

Membres du comité présents : Daniel Buschbeck, Erika Mesmer, Carole Greber, Alain Waser, Mathieu Carnal.

Excusé : Maxime Donzé.

Clubs présents :

| | | |
|------------------|-------------------------|---------------|
| Meyrin | Genève(Ge) | Sion |
| Fribourg (Fr) | Uni-Neuchâtel (UniNE) | Lausanne (Ls) |
| Val-de-Ruz (VdR) | La Chaux-de-Fonds (CdF) | |

Clubs absents :

| | | |
|-----------|-----------|---------|
| Zug | Neuchâtel | St-Gall |
| Caméléons | | |

Nouveaux clubs :

| | | |
|---------|-----------|--------|
| Carouge | Chavannes | Morges |
|---------|-----------|--------|

Deux voix par club :

- 16 voix au total avant l'affiliation des 3 nouveaux clubs.
- 22 voix au total après l'affiliation des 3 nouveaux clubs.

| | |
|--|--|
| 1. Appel | Les clubs présents signent la feuille de présence |
| 2. Nomination d'un scrutateur | Gilles Diacon (Lausanne) est approuvé scrutateur |
| 3. Approbation du PV de la dernière Assemblée des délégués | <p><i>Fr :</i> Est-ce que le PV de l'année passée peut être joint à l'ordre du jour ? Est-ce qu'on peut mettre le nom du club à la place des prénoms ? <i>Réponse du comité :</i> Oui</p> <p><i>VdR :</i> Le PV est bien, mais le programme d'activités joint en tant que PowerPoint est difficilement lisible – est-ce qu'on peut mettre un petit résumé ? <i>Réponse du comité :</i> Ca demanderait un travail supplémentaire.</p> <p>Est-ce que l'information au sujet de notre dernière AG a été passée aux Italiens ? <i>Réponse du comité :</i> Non, selon ce que nous avons annoncé, aucune communication concernant notre dernière AG n'a été échangée sur ce sujet avec cette fédération</p> <p>Approbation du précédent PV: 16 voix - unanimité</p> |
| 3 bis | Présentations – les représentants de chaque club se présentent |

| | |
|---|--|
| <p>4. Approbation des rapports d'activités des organes de la FSTB</p> | <p><i>Comité</i> : Questions ?</p> <p><i>Fr</i> : Bien structuré, bien fait, mais la discussion sur la problématique de l'éthique n'a pas eu lieu.</p> <p><i>Réponse du comité</i> : Le thème était prévu au week-end de réflexion, mais ce week-end a dû être annulé par manque de participants.</p> <p><i>VdR</i> : C'est bien dommage qu'on n'ait pas eu d'Assemblée des présidents</p> <p><i>Réponse du comité</i> : L'essai du week-end de réflexion avait été prévu en vue et place de la Conférence des présidents car la problématique de l'éthique n'intéresse pas uniquement les présidents des clubs. Cela doit être une discussion avec un public plus large.</p> <p><i>Fr</i> : Il n'a pas été fait mention de Delémont et de Chavannes dans la liste des clubs créés durant la saison passée.</p> <p><i>Réponse de comité</i> : Alain précise qu'il s'agit d'une erreur et qu'un errata a été envoyé par courriel en même temps que la version électronique des documents envoyés aux présidents de clubs.</p> <p><i>VdR</i> (p.12) : Il manque de retour aux membres de la commission junior. Les informations aux participants des interclubs juniors est très tardive et il est difficile de la transmettre aux parents</p> <p><i>Réponse du comité</i> : On a réorganisé en partie la gestion des interclubs juniors cette année et nous continuerons cette restructuration encore cette année pour que la situation s'améliore. Des efforts sont fait dans ce sens.</p> <p><i>CdF</i> : Est-ce que vous envoyez des informations écrites au parents concernant les activités avec les juniors ? Les parents ne savent pas ? Ils ne comprennent pas comment ça se passe ?</p> <p><i>Réponse du comité</i> : Les informations sont envoyées par e-mail aux M18. Pour les M15, on envoie par courrier postal. Pour cela il faut que le responsable ait les adresses des participants.</p> <p><i>Fr</i> : Peut-on mettre le nom des entreprises qui sont sponsors ?</p> <p><i>Réponse du comité</i> : Oui</p> <p><i>VdR</i> : Tournoi sport pour tous : que signifie la phrase concernant le problème de communication.</p> <p><i>Réponse du comité</i> : Il s'agit de mauvaise communication entre le club organisateur du tournoi et les autres clubs. Par exemple : l'heure du début du tournoi n'est pas toujours donnée à l'avance ; Cela crée des problèmes dans l'organisation de transports. Spécialement en ce qui concerne les juniors. Ce point devrait être complété dans le doc de recommandations des tournois</p> <p>Certains clubs émettent l'intérêt à ce qu'une Conférence des présidents soit réorganisée.</p> <p>Approbation du rapport d'activités des organes de la FSTB :</p> <p>14 voix pour 2 abstentions</p> |
| <p>5. Rapport des</p> | <p><i>Comité</i> : Questions ?</p> |

| | |
|---|---|
| <p>vérificateurs des comptes et approbation des comptes annuels</p> | <p><i>Fr</i>: Les comptes sont très clairs, mais à la page 4, est-ce que le comité peut expliquer les détails du championnat ? <i>Réponse du comité</i> : cette année nous avons regroupé les frais du championnat durant l'année ainsi que ceux liés à la finale de l'année passée (2003-2004). Les chiffres sont les suivants : charges : saison = aucune, 1413.85.- pour la finale. Entrées : 8 clubs qui participent 640.-</p> <p><i>VdR</i>: Comment cela se fait-il que le « Fond de formation » augmente et pourquoi n'entre-il pas dans les entrées ? <i>Réponse du comité</i> : les experts versent « à bien plaisir » sur le Fond formation de la FSTB » une partie de ce qu'ils reçoivent lorsqu'ils donnent des cours J+S. Comme c'est un « Fond », ce versement est inscrit dans le passifs et non dans le compte d'exploitation.</p> <p><i>VdR</i> : Comment est composé le fond de développement ? <i>Réponse du comité</i> : 5000.- a été passé du capital de la FSTB au fond de développement et 1.- de la cotisation de chaque membre de la FSTB (525.-) y est rajouté chaque année. Ce fond est destiné à aider de nouveaux mouvements à se développer.</p> <p><i>Fr</i>: Les charges ont doublé par rapport au budget. Est-ce que les clubs ont pu se prononcer pour dire s'ils étaient d'accord de dépenser plus ? Autrement dit le club de FR souhaite que quand il y a des dépenses imprévues les clubs soient avisés afin qu'ils puissent dire s'ils sont d'accord.</p> <p><i>Réponse du comité</i> : Dans un monde idéal, on cherche de l'argent et après on se demande comment le dépenser, et donc dans ce monde idéal il serait possible d'organiser une AD extraordinaire lorsqu'il y a des dépenses imprévues. Mais dans la réalité les entrées et les sorties sont souvent fortement liées. Par exemple : nous organisons un camp supplémentaire, ce qui crée des entrées supplémentaires étant donné que les participants paient une participation mais cela crée forcément aussi des sorties, car nous avons des frais pour organiser cette activité. Un autre exemple : dans le « Suisse Tchoukball », il est possible d'avoir des sponsors (=de nouvelles entrées pour la FSTB), MAIS cela implique des contreparties (ce qui implique des frais)</p> <p><i>Fr</i>: Le club de FR ne remet pas en question la qualité du travail, mais la communication des choix. Il propose que le comité avertisse les clubs à chaque grande décision en mentionnant une deadline pour que les clubs puissent se prononcer. De plus, dans les statuts il est noté que ce sont les clubs qui décident. Cela est une exigence légale.</p> <p><i>Réponse du comité</i> :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Cela nous semble pas réaliste et surtout très peu efficace de gérer une Fédération sportive nationale de cette manière 2. Il nous semble tout à fait faux de prétendre que c'est une exigence légale, pouvez-vous nous montrer les articles du Code civil qui y font référence. <p><i>Ge</i> : En effet, à quoi sert un comité s'il ne peut pas gérer les choses comme elles viennent. Finalement si on n'est fondamentalement pas d'accord avec les actions d'un comité élu, ne vaudrait-il pas</p> |
|---|---|

mieux le dissoudre ?

Ls : Est-ce que la demande de FR est vraiment irréaliste ? Est-ce possible de regarder s'il y a un dépassement de 50% des dépenses prévues et dans ce cas, le comité avertit les clubs ?

Réponse du comité : il faut voir la réalité en face. Plus l'on crée des règles qui augmentent les charges administratives du comité, moins il peut avancer sur des projets concrets. Est-ce vraiment judicieux de chercher à diminuer le pouvoir du comité ? Le comité est clairement contre cette idée.

Fr : Réponse à GE : on est une association, on doit répondre de certains lois et certaines lignes de conduites.

UniNE : La loi est très vague, il s'agit des articles 60 et suivants du code civil. On ne peut pas se prononcer.

CdF : Il faut être réaliste, un budget est réalisé en début d'année comptable, personne même dans les entreprises ne peut savoir ce qui va se passer 3 mois après. Un budget c'est important, mais si au milieu d'année un sponsor imprévu arrive, on ne pouvait pas le mettre dans le budget. Le club de la Chaux-de-Fonds rejoint GE.

Prochain sujet ...

VdR : Un camp devrait être une activité annexe et donc les bénéfices/déficits ne devraient pas être notés dans les comptes.

Réponse du comité : Ca se discute ... Il y a quelques années, on a eu une discussion similaire à l'AD. Qu'est-ce qui est une activité annexe ? Est-ce que la FSTB n'a que des activités annexes ? De plus, dans quelques années, il y aura de nouveau des discussions pour déterminer pourquoi certaines activités sont notées dans les comptes et d'autres pas. La décision prise il y a quelques années est la suivante : seules les activités internationales sont considérées comme externes.

Michel Thomann (représentant de Chavannes, le club n'a pas encore été accepté au sein de la FSTB) : Vous suggérez moins de transparence dans les comptes, je ne comprends pas.

VdR : A qui sont-ils envoyés les exemplaires du « Suisse Tchoukball » ?

Réponse du comité : La distribution du « Suisse Tchoukball » est un des outils importants de notre politique de promotion de notre sport. Le comité considère qu'il s'agit là d'un instrument idéal pour montrer l'activité du tchoukball suisse et son dynamisme. Le Suisse Tchoukball est envoyé aux membres de la FSTB, à de nombreux MEP de Suisse romande, à certains contacts en Suisse allemande, aux autorités politiques cantonales et fédérales (Macolin, Berne). De plus, sachez que vous pouvez en tant que club abonner des personnes importantes pour vous (autorité, conciergerie, ...)

VdR : On a jamais discuté en AD d'un local à matériel et donc c'est étonnant d'avoir un retard à rattraper de 4000.-. Pourquoi devrait-on rattraper maintenant ?

Réponse du comité : Il est vrai que cela aurait pu être mieux présenté. Ce local, utilisé par le TBCG et la FSTB a jusqu'à

| | |
|---|--|
| | <p>maintenant entièrement été payé par le TBCG , c'est ce club qui a payé la totalité des factures jusqu'à maintenant. La FSTB a donc simplement remboursé en une fois tout ce qu'elle aurait dû payé toutes ces dernières années..</p> <p><i>Fr</i> : L'augmentation des cotis avait notamment pour but d'offrir de l'aide aux clubs. Mais qu'en est-il concrètement ? <i>Réponse du comité</i> : En plus du dynamisme de développement du tchoukball en Suisse qui est profitable à tout le monde, la FSTB offre des prestations aux clubs, telles que le « Suisse Tchoukball » (pour l'information des membres et des nouveaux membres) ou la gestions des équipes nationales. Elle se charge aussi d'autres prestations comme la mise sur pied des entraînements interclubs, mise à disposition des clubs des photos de bonne qualité, gestion d'un site internet très complet, etc</p> <p>Approbation des comptes : Lecture du rapport des vérificateurs des comptes : <i>Sion et UniNE</i> relèvent le très bon travail réalisé cette année.</p> <p>Approbation des comptes annuels</p> <p>14 approbations 2 oppositions</p> |
| 6. Décharge du comité et de la caissière | Décharge du comité et de la caissière 16 approbations |
| 7. Admission des nouveaux clubs - Tchoukball Club Morges - Tchoukball Club Carouge - Chavannes Tchoukball Club | Présentation des nouveaux clubs <i>Tchoukball Club Morges</i> Les fondateurs du club de Morges ont découvert le tchoukball grâce à l'activité « Kids Games ». Actuellement (en une année), le club compte plus de 20 M12 et un entraînement adultes « sport pour tous ». Ils espèrent encore se développer. Dans ce sens, ils cherchent de nouvelles salles pour l'année 2005-2006. Leur objectif : avoir des entraînements M12, M15 et adultes. <p><i>Tchoukball Club Carouge</i> Reçu une aide de l'AGTB et de « Tchoukball Promotion ». L'aventure a débuté grâce à 3 membres des clubs de l'AGTB. Les entraînements ont débuté avec environ 12 juniors. Après quelques mois, il y en avait 20-25. Un entraînement adulte a également débuté.</p> <p><i>Chavannes Tchoukball Club</i> Depuis bien longtemps, il y a beaucoup de demandes de la part de jeunes dans la région lausannoise. Une salle a enfin pu être trouvée et de ce fait, un club a été créé. Pour l'instant, le club est encore virtuel. Les entraînements commenceront à la rentrée, d'abord avec des juniors puis des adultes.</p> <p>16 approbations</p> <p>Lors des votations et les élections, cette AG compte maintenant 22 voix au total.</p> |

8. Décision sur les propositions des clubs : - Proposition du Tchoukball Club La Chaux de Fonds « cotisation FSTB pour les M12 »

Proposition de la Chaux-de-Fonds :

Présentation du contexte : à la Chaux-de-Fonds a été créé un nouvel entraînement pour M12 (8-11 ans). La cotisation est de CHF 50.- pour cette année et elle a du être augmentée depuis l'année passée. Il est difficile de faire tourner l'entraînement. Une baisse de la cotisation FSTB pour les juniors à 5.- par année est donc demandée, d'autant plus que la FSTB ne propose pas de nombreuses activités pour les M12.

Chavannes : exemple à Chavannes : les entraînement seront déclarés à J&S, ce qui permettra d'avoir des entrées au club. De plus, la cotisation qui sera demandée s'élèvera à CHF 150.-. Dans ce cadre, il ne devrait pas y avoir de difficultés à faire tourner financièrement le club.

Réponse du comité : grâce au travail de la commission formation, il est possible de déclarer les activités juniors J&S : il faut au minimum 3 juniors pour pouvoir déjà recevoir de l'argent de J&S. Avec 8 juniors ou plus, on peut recevoir plus de 800.-. En participant aux tournois, on peut recevoir plus de 1000.- par entraînement/ année

De plus, lorsque la FSTB a cherché à proposer des activités pour les M12, par/ex un match lors de la pause de midi d'un tournoi, cette proposition a été refusée par le club demandeur. Par ailleurs, la FSTB est prête à mettre sur pied un camp polysportif l'année prochaine pour les M12. Reste à trouver des personnes pour encadrer.

Il est aussi important de noter que selon le canton dans lequel on se trouve, il est aussi possible de déclarer les activités des enfants plus jeunes (par/ex à Genève pour les enfants de 7-9 ans) et de toucher ainsi des subventions supplémentaires

VdR : M12 sont petits, il n'est pas possible de faire déplacer les gens. Il est donc inapproprié de penser à organiser ce type d'activité.

Sion : le club fait remarquer que pour lui la situation financière est très difficile

Fr : le club pense que la perception d'argent de J&S et le fait de payer les cotis à la FSTB sont deux choses totalement différentes

Réponse du comité : J&S est une des sources de revenu facile à obtenir pour les juniors et qui pourrait régler des difficultés de plusieurs club. .

Ge : Le club a l'impression que certains clubs de la FSTB aimeraient avoir tous les avantages sans devoir y participer financièrement

Uni-NE : Soutient la proposition du club de la Chaux-de-Fonds afin de soutenir la jeunesse

Vote :

**12 personnes pour
10 personnes contre**

| | |
|---|--|
| | <p>La nouvelle cotisation FSTB est de CHF : 5.- pour les M12, valable dès la saison 2005-2006.</p> |
| <p>9. Informations sur le programme d'activités</p> | <p><i>Présentation du programme d'activités</i></p> <p><i>D'un point de vue général: les axes de développement.</i> <i>Mathieu Carnal</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Juniors = avenir du tchoukball - Notoriété = le tchoukball commence à être connu, on peut découvrir des badauds qui connaissent le tchoukball - Sport pour tous les niveaux : des débutants aux sélections, hommes et femmes - Bénévoles = augmenter le plaisir des personnes qui travaillent dans le tchoukball. Augmenter progressivement les responsabilités - Secteur Formation = J+S, arbitres, modules didactiques, managers de clubs... <p>Autres axes</p> <ul style="list-style-type: none"> - se développer en Suisse Alémanique = saisir les opportunités (MEP, activités sporadiques) - Swiss Olympic = gère l'argent données par la confédération et les cantons : de longues discussions en perspectives <p><i>Résumé de chaque secteur :</i></p> <p><i>Présidence :</i> valoriser le travail des bénévoles, promouvoir des "carrières FSTB". Au niveau photo/vidéo, rendre accessible facilement les photographies et vidéos. Mettre la caméra de la FSTB au service des clubs (avec un cameraman).</p> <p><i>Secrétariat général :</i> améliorer le suivi des paiements, continuer à travailler sur le « Suisse Tchoukball » (qualité d'impression, lay-out, articles de fond).</p> <p><i>Formation :</i> créer plusieurs supports didactiques pour faciliter l'enseignement du tchoukball (cahier pratique MOBILE, manuel J+S, DVD), continuer la formation J+S (moniteurs et cours de perfectionnements).</p> <p><i>Communication sponsoring :</i> augmenter la visibilité de tchoukball et sa diffusion dans le public. Au niveau du sponsoring, apporter un soutien financier à la FSTB. Faire du site Internet la plateforme principale pour la recherche d'informations sur le tchoukball.</p> <p><i>Secteur technique :</i> Alain, en l'absence de Maxime Donzé. Le responsable du secteur technique est absent car il est actuellement au service militaire et n'a pas pu avoir congé. Le but principal est de proposer des activités sportives de tous niveaux afin de répondre aux attentes des membres de la FSTB. Et notamment, maintenir un championnat de haute qualité, confirmer les bons résultats de nos équipes nationales.</p> <p><i>FR :</i> dans le secteur présidence, il est question de rentrer dans « Swiss Olympic ». Comment gérer la demande d'y entrer et la dernière phrase de la Charte ?</p> <p><i>Réponse du comité :</i> « Swss Olympic » est l'organe faïtier du sport en Suisse. Il reçoit l'argent de la Confédération afin de le</p> |

| | |
|--|---|
| | redistribuer aux différentes associations sportives suisses. Si nous n'en faisons pas partie, nous n'avons pas droit à l'aide de la Confédération. Dans certains cantons, si la Fédération Suisse ne fait pas partie de « Swiss Olympic », il n'est pas possible d'avoir le soutien du « Sport-Toto ». Cet organe n'est pas au comité olympique. Il a changé de nom il y a quelques années ; il s'appelait avant l'Association Suisse du Sport. |
|--|---|

| | |
|--|---|
| 10. Approbation du budget | <p><i>Frais du local</i> : il coûte 1000.-/année à la FSTB</p> <p><i>Finale</i> : l'un des événements phare de l'année pour la promotion du tchoukball en général. C'est un des événements qui permet de faire entrer des entrées de sponsoring. Il est primordial pour la FSTB</p> <p>22 approbations</p> |
| 11. Nomination : - du président - Mathieu Carnal | <p><i>Comité</i> : questions ?</p> <p>Pas de question...</p> <p>22 approbations</p> <p>Le nouveau comité remercie très vivement Daniel Buschbeck pour tout ce qu'il a permis de faire dans le monde du tchoukball en Suisse. Sans nul doute, sans lui le développement n'aurait pas été aussi rapide et important.</p> |
| - du comité exécutif - Erika Mesmer - Carole Greber - Alain Waser - Maxime Donzé | <p><i>Comité</i> : questions ?</p> <p>Pas de question...</p> <p>22 approbations</p> |
| - des vérificateurs des comptes | <p>UniNE 1^{er} vérificateurs VDR 2^e vérificateurs Morges suppléants</p> |
| 12. Divers | <p><i>Annonce tournoi de FR</i></p> <p><i>Conférence des présidents à organiser absolument</i></p> <p><i>Finale</i> : l'annoncer bien avant, vers août afin que le comité d'organisation puisse travailler au mieux.</p> <p><i>Réponse du comité</i> : on prendra contact dès la rentrée avec un club. Un grand bravo pour ce que le club de la Chaux-de-Fonds a réalisé cette année (finale 2004-2005)</p> <p><i>FR</i> : le club est choqué par l'attitude du comité lors de l'AG. Il estime qu'il devrait pouvoir se détacher des critiques.</p> <p><i>GE</i> : le club estime que durant les AD, il y a plusieurs discussions qui tiennent du pinaillage et que l'on ne discute pas des points essentiels</p> <p><i>Réponse du comité</i> : l'ambiance est en effet très tendue et nous le déplorons vivement, ceci d'autant plus que l'on pourrait être beaucoup plus constructifs et efficace. Les clubs devraient profiter de la disponibilité des membres du comité DURANT TOUTE l'année pour leur faire des commentaires (courriels, téléphones...),</p> |

| | |
|--|---|
| | <p>plutôt que de n'utiliser que l'AD pour énoncer leurs opinions.</p> <p><i>Daniel</i> finit l'AD en mentionnant que pendant sa présidence, il a eu beaucoup de plaisir et que beaucoup de travail a été accompli et qu'il espère que le tchoukball helvétique continuera à croître.</p> <p>Pour conclure, il signale que les championnats du monde de beach tchoukball auront lieu cet été à Genève. Le comité d'organisation a reçu un grand soutien de la ville de Genève. Cette manifestation a pu être organisée grâce à la bonne collaboration avec la société GUWA qui va permettre à ce tournoi de tchoukball de se jouer dans des infrastructures exceptionnelles.</p> <p>En quelques mots, il y aura un « beach stadium » de 700 places, des écrans plasma, la télé le week-end, beaucoup d'équipes (jamais eu ce nombre d'équipes, hommes, femmes, M18), des concerts, une voiture à gagner lors d'une tombola, etc...</p> <p>Les clubs vont recevoir des infos, mais les personnes présentes peuvent déjà prendre des flyers, des affiches...</p> |
|--|---|

Lu et approuvé par le comité de la FSTB le 25 novembre 2005.